
中共中央書記處書記、全國政協副主席
杜青林在儀式上指出，十一屆全國政

協的五年，黨和國家事業發展取得輝煌成
就，人民政協與之同頻共振，做出了重要貢
獻。
杜青林表示，各位常委作為親歷者、實踐

者和推動者，在人民政協大舞台上為黨和國
家工作大局，全心投入、傾情奉獻，以厚德
高風樹立了標杆，以嘉言懿行作出了榜樣。

「今天頒發的紀念牌深深鐫刻 各位常委的
特殊榮譽，也寄托 全國政協對各位常委的
殷切期待和美好祝願。」

十二屆政協實現良好開局

杜青林指出，中共十八大高舉中國特色社
會主義偉大旗幟繪就全面建成小康社會宏偉
藍圖，中共中央總書記習近平鮮明提出實現
中華民族偉大復興「中國夢」，為人民政協

事業發展指明了努力方向。十二屆全國政協
立足歷屆政協奠定的堅實基礎，繼承創新、
務實進取，實現了良好開局。
杜青林說，人民政協是團結之家、民主之

家，各位老常委永遠是這個大家庭的重要成
員，希望大家一如既往地關心支持人民政協
的工作，繼續為人民政協事業發展常思常
想、常為常樂。全國政協將加強與離任常委
的聯繫，一如既往地為老常委搞好服務。
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香港文匯報•人民政協專刊訊

（記者 何凡）全國政協21日在京舉

行儀式，向不再連任的在京十一屆

全國政協常委頒發紀念牌。中共中

央政治局常委、全國政協主席俞正

聲出席儀式，向老常委們逐一頒發

紀念牌並合影留念。

首開議政會 建言養老服務

香港文匯報•人民政協專刊訊（記

者 馬曉芳、何凡）北京市政協、市
委統戰部近日聯合召開十二屆北京市
政協第一次議政會，商討如何加快促
進首都養老服務社會化產業化發展。
北京市政協主席吉林表示：「養老問
題與我們每個人息息相關，是當前社
會最為關注的熱點問題之一。」
針對北京老齡化程度日益加深的現

狀，民革北京市委建議制定養老服務
業發展專項規劃和配套制度，豐富養
老服務業的融資方式，建立養老服務
信息平台。民盟北京市委認為，養老
不同於其他完全市場化的產業，更因
關乎老年健康和生活，亦不同於一般
的服務業，政府在其中須起主導和引
領作用。

嘉言懿行樹榜樣
同頻共振做貢獻

香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 何凡、王曉雪、凱

雷）全國政協副主席、農工黨中央常務副主席劉曉峰近日率
農工黨中央調研組赴四川、雲南，就「長江上游生態環境保
護和綜合開發利用」專題開展調研。調研組先後考察了四川
省阿壩州、成都市、眉山市、樂山市、宜賓市和雲南省昭通
市、昆明市等七個市(州)，行程近3000公里。劉曉峰強調，
要客觀反映長江上游在生態環境保護、污染整治、水資源綜
合利用等方面存在的問題。
劉曉峰向本刊記者表示，長江上游的生態環境保護尤為重

要，中央與省級相關部門應與時俱進針對水環境污染、農村
面源污染、畜禽養殖業和生活污水、垃圾排放治理等研究制
定相關政策與法規。

籲盡早建立生態補償機制

農工黨以建設「健康中國」、「美麗中國」為兩條工作主
線，重點關注推動科學發展、深化改革、保障民生和拉動內
需，本次調研活動就是按照這一思路展開。調研組包括來自
環保部、水利部、農業部、國家林業局等國家有關部委領導
和專家。
劉曉峰指出，由於長江涉及到諸多省市，長江中下游多個

省份皆需從長江取水，長江上游的生態環境保護尤為重要。
他表示，2007年國家發改委提出《全國主體功能區規劃》，
劃分優先開發、重點開發、限制開發和禁止開發區域，相配
套的生態補償機制宜盡早出台。至於補償的方式與標準，則
需進一步研究。

污水處理標準亟待提高

劉曉峰舉例說：「如果從一度電拿出一分錢，以金沙江流

域電站的發電量計算，至少可積累20億元，用於解決生態環
境保護問題，可帶動當地招商引資，進而促進移民地區後續
發展與社會和諧團結。」
劉曉峰亦建議，當前宜提高污水處理標準。「現在是時機

提高全國污水廠的處理標準了；如果財力水平達不到，至少
應在滇池等重點區域提高標準。」他還指出，實現水電、火
電同網同價，有利於鼓勵水電發展，限制火電發展，達到經
濟效益與生態環境保護的雙贏局面。
而對於農村的生活垃圾污染問題，劉曉峰認為，要堅持走

「村收集、鎮運輸、縣處理」的路。農村低效率的小型引水
式電站，要盡可能停建；非建不可的，須保證下洩生態流
量。地方政府要高度重視江、河、湖水的水體保護，抓好農
村飲水安全、農村生活垃圾處理，尤其是要抓好城鄉結合部
的垃圾處理工作，避免對水體造成污染。
據悉，此次調研重點對天然林保護、防護林建設等方面進

行實地考察，並先後召開五次專題座談會，與相關專家面對
面交流，獲得翔實的一手材料。調研報告將在6月召開的全
國政協常委會議上，由農工黨專家以大會發言的形式發佈。

香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 何凡）近日，中
共中央書記處書記、全國政協副主席杜青林率全國政協
特邀常委視察團到河南、湖北考察丹江口水源地資源保
護和利用情況。杜青林在交流座談中說，南水北調工程
是戰略性、歷史性工程，事關中華民族長遠發展，舉世
矚目。他強調，要堅持把「一庫清水永續北送」作為工
作追求的目標。
杜青林指出，南水北調中線工程是國家重大戰略工

程，舉世矚目，備受關注，要在加強水源地環境保護的
同時，採取切實措施，促進發展方式轉變，增加農民收

入，使之成為供水區、受水區民眾期盼的民心工程、民
生工程。
視察團實地查看了工程現場、水質情況、污染治理和

小流域治理、產業基地情況，走訪移民新村，與幹部群
眾座談交流，聽取情況介紹。
在座談時，杜青林提出四點要求：一要把確保「一庫

清水永續北送」作為工作追求的目標；二要把防污治污
作為當務之急，加大污染治理力度；三要把保護水質、
發展經濟、富裕人民作為基本準則，發展生態經濟，創
建生態村鎮；四要健全生態建設與保護的長效機制。
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重點提案督辦 保護公民信息安全

香港文匯報•人民政協專刊訊

（記者 馬曉芳、何凡）近日，上海
市政協舉辦「加快出台地方性法
規，保護公民個人信息安全」重點
提案督辦活動。多名政協委員稱，
應就個人信息安全考慮開展地方立
法，建議出台《上海市個人信息保
護條例》，區分個人敏感信息和一般
信息。特別是對未成年人的個人信
息保護，應作出專門規定。
有政協委員表示，目前僅《刑法》

修正案（七）中明確提及要追究洩
露、竊取、出售公民個人信息行為
的刑事責任，去年全國人大審議通
過的《關於加強網絡信息保護的決
定》有涉及，但較籠統、零散，難
以形成嚴密的保護個人信息的法律
網。

追三億專項金 為民辦教育撐腰

香港文匯報•人民政協專刊訊（記

者 馬曉芳、何凡）陝西省政協港澳
台僑和外事委員會調研組近日深入西
安民辦高校調研。根據陝西省政府
《關於進一步支持和規範民辦高等教
育意見》規定，省財政每年設立3億
元民辦高等教育發展專項資金。然而
調研組了解到，此項資金並未到位。
在調研座談會上，西安某民辦高校

負責人稱，陝西多數民辦高校靠收取
學費「以學養學」，經費投入較少是
長期困擾民辦教育發展的最大問題。
陝西省政協秘書長姚增戰在現場向省
教育廳副廳長郭立宏提出疑問，郭立
宏承諾，經過對民辦高校的評級，將
盡快發放這筆資金，本月給出滿意答
覆。

千里走訪察生態

劉曉峰率隊調研長江上游

「一庫清水永續北送」

杜青林率政協特邀常委考察南水北調工程

■全國政協

副主席、農

工黨中央常

務副主席劉

曉峰（前排

居中）調研

大唐洪雅城

東水電站的

運營情況。
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香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 何凡）

國家發改委、全國工商聯近日在京聯合召開
民營企業家座談會。全國政協副主席、全國
工商聯主席王欽敏在會上指出，目前民營企
業家最關心的問題集中在兩點：一是政策環
境，二是市場環境。他呼籲，要進一步加大
「民間投資36條」實施細則貫徹落實力度，正
確處理政府與市場的關係，簡政放權。
王欽敏指出，民營企業特別是中小企業發

展面臨的「玻璃門」、「彈簧門」和「融資
難、融資貴」仍然存在，扶持政策落實難問
題比較突出，發展環境有待進一步優化。政
府與市場之間還存在一些不協調問題，主要
體現在政府的「越位」、「缺位」現象。

徐紹史回應：發展改革雙加強

聽取民營企業家發言後，國家發改委主任
徐紹史表示，要發展和改革雙雙加強，認真
負責履行好發展、改革職能。要開展對「民
間投資36條」42項實施細則的評估，進一步
為民間投資發展掃除障礙。下一步將按照國
務院部署，繼續取消和下放審批事項，轉變
管理理念、職能、方式和作風。

■國家發改委主任徐

紹史。

■全國政

協副主席

杜青林視

察丹江口

生態發展

情況。

網上圖片

■全國政協副主席、全

國工商聯主席王欽敏。

全國政協向不再連任的在京常委頒紀念牌

■全國政協21日在北京舉行儀式，向不再連任的在京十一屆全國政協常委頒發紀念牌。中共中央政治

局常委、全國政協主席俞正聲出席儀式，向老常委們逐一頒發紀念牌並合影留念。 新華社


